

Handschriften / Autographen

Tagebuch von Heinrich Melchior Mühlenberg.

Muhlenberg, Henry Melchior

Providence, Pa., 12.10.1779-04.10.1781

29. Januar 1781

Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden.

Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downloaded and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests and permissions, please contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

urn:nbn:de:gbv:ha33-1-172394

empfang aus einem Brief von meinem Vasa Fr. Ar. Ab.
 worin er über andere meldet, daß sein Hs-Grabsin
 am 25 Januar: ac mit einem Löfthelm niederkam.
 mm. Gottfr. gepriesen für seine Gaben und Gnädigen
 Gult. Nun Gaben sie einen Vasa und 4 Löfth. Abmuls
 schrieb ich Antwort auf seine Briefe vom 19-20, 27
 Jan: ac.

Donnerstag 30 Jan: Donnertags sehr Unwetter-
 läng. Mittags ruht sich ein gewaltiger Wind-
 sturm, der viel Schaden verursacht.

Freitag 31 Januar: Der Sturm hat aufgehört. Es zog ein
 Vasa aus dem Vasaflüß. In unsern Zichen und Umständen
 was angemessen ist: pag: 117. Prov: 28, 2. Um das Land
 durch zu ziehen werden viele Anordnungen. Dr. H. der aus
 Vög: gekommen, sprachen und zu thun, wie es das
 zugeht. Vengen, Brennen, Plündern, Morden etc. werden
 "noch immer fort. Die Vög: haben zu wenig Macht zur
 "Verteidigung, und müssen ihre kleine Macht zu viel
 "teilen, weil die Bril: an die Pfaffen und Orden
 "fallen."

Donnerstag 1 February: Es war ein und zum
 Regen gar nicht. Des Vasa Briefe und das in Mosheim's
 Reisen-Geschichte vom 4ten Saeculo. Die Zeit fließet
 dahin, wenn man sieht, wie viel Unrecht der
 Listigen Gottes- und Menschen-Feinde zu thun ge-
 fähr! Am Münster, wenn der Feind zum Feind wird.